



Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N° d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

Présentation de compas format

Compas Format ASBL travaille actuellement sur 2 projets, la formation d'animateurs de proximité et le Service d'Accrochage Scolaire.

Le S.A.S. Espace Tremplin Compas Format ASBL est une structure d'accueil pour les jeunes de l'enseignement secondaire de tous les réseaux, en décrochage scolaire ou en situation d'exclusion, dont la prise en charge s'inscrit dans le cadre des articles 30, 31 et 31bis du Décret « Discriminations positives » du 30 juin 1998 modifié par les Décrets du 12 mai 2004 et du 8 janvier 2009. Compas Format ASBL est agréé et subventionné par les Ministères de l'Enseignement et de l'Aide à la Jeunesse et est en partenariat avec la Province de Liège.

La mission est d'apporter une aide sociale, éducative et pédagogique aux jeunes accueillis avec comme but un retour vers une structure scolaire ou une structure de formation agréée dans le cadre de l'obligation scolaire. L'équipe composée d'éducateurs et d'enseignants bénéficie d'une liberté pédagogique. Son travail en réseaux est essentiel. Le public du SAS se compose d'adolescents en âge d'obligation scolaire, qui, pour des raisons d'exclusion ou de décrochage, se trouvent en rupture avec l'école. Âgés de 12 à 18 ans, ils viennent de tous les réseaux de l'enseignement et sont dans une démarche volontaire.

Les trois principaux axes de travail sont, la famille, l'école et le jeune. L'idée étant de prendre le jeune en compte dans sa globalité scolaire, familiale et sociale. Le travail avec la famille est essentiel : la famille du jeune est, en effet, un partenaire incontournable. C'est un soutien indispensable pour l'enfant dans la poursuite de son projet.

Tous les jeunes du SAS connaissent des difficultés avec les apprentissages scolaires, il faut donc profiter de ce moment pour leur apporter une aide plus personnalisée. Si le jeune est inscrit dans une école, le travail scolaire se fait en collaboration avec les enseignants de son école. Ce travail avec l'équipe éducative est nécessaire pour garantir un retour réussi dans son école. Le travail des formateurs reste plutôt d'amener le jeune à réfléchir sur le sens de ce travail scolaire.

Les formateurs accompagnent l'élève dans le processus de réintégration dans l'école. Le travail avec le jeune consiste essentiellement à l'aider à se construire un projet de formation, et à l'aider ainsi à transformer ses comportements inadéquats en comportements acceptables par la structure scolaire.

L'accompagnement de chacun est personnalisé avec, en alternance, des moments individuels d'évaluation, d'écoute et de recadrage et des moments de travail en groupe. Le travail individuel est très important pour le jeune qui a besoin d'un lien privilégié à l'adulte, souvent un référent. Il lui faut beaucoup d'écoute et de valorisation. Il a besoin d'être entouré, d'être l'objet de beaucoup d'attentions. Le fait que le formateur représente une image bienveillante et positive va permettre à l'adolescent de changer l'image qu'ils ont d'eux-mêmes.



Le maintien de la dimension de groupe est également fondamental en termes de socialisation et d'échanges. Les périodes d'activités sont pour les jeunes des moments de perception et d'observation de leurs propres fonctionnements dans un groupe. Elles seront à la base d'une analyse des fonctionnements personnels et collectifs et de leurs résonances. Ces observations serviront aussi de matériaux pour travailler avec le jeune son attitude en classe.

Les activités en groupe (sportives, culturelles et citoyennes) sont l'occasion d'instaurer un cadre fort (règles, sanctions) et un engagement du jeune par rapport à ces règles. D'autre part, l'organisation d'activités va permettre au jeune de s'approprier des outils d'expression qui vont l'aider dans la construction de sa propre identité. Ces activités vont aider le mineur d'âge à trouver différents moyens d'exprimer positivement leur énergie et à prendre conscience de leurs capacités, de leurs compétences, de leurs fragilités et de leurs limites.

À ces trois axes (la famille, l'école et le jeune), s'ajoute aussi un travail avec des associations, en lien avec les problématiques rencontrées par le jeune (SAJ, SPJ, AMO, CPMS...). Les liens tissés entre le jeune et ces différents partenaires permettront à celui-ci de se sentir entouré, même après son retour à l'école. Il saura où trouver de l'aide quand un problème surgira et pourra ainsi éviter que la situation ne se dégrade. Trois grands principes sont appliqués : la reconnaissance du statut d'acteur du jeune, un grand temps d'écoute du jeune, et l'élaboration d'un cadre de vie rassurant et précis avec des règles connues et appliquées, par tous les adultes, à tous les jeunes.

[Notre site internet compas format](#)

Quelques exemples d'activités réalisées avec les jeunes :

- [Atelier réparation vélo](#)
- [Visite exposition Zoo Humains](#)
- [Projet – Un trip géant](#)
- [Projet – Remix et créations personnelles – Les Taloches](#)





Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N°d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

Construction de nos nouveaux locaux à Verviers et Seraing

Calendrier

Début : 04/01/2021
Fin : 30/06 2021
Cout du Projet : 500000€

Raisons qui ont motivé la mise sur pieds de ce projet.

Nos locaux actuels ne sont pas adaptés aux normes PMR et énergétiques.
De plus ils sont dans un état de délabrement proche de l'insalubrité.
Ces locaux sont loués soit à l'administration communale soit à un privé.
Les locaux actuels sont sombres et exigus
Les charges locatives augmentant chaque année, ce projet nous permet de maîtriser les couts.

Comment allons-nous réaliser ce projet ?

Construction des bâtiments en containers maritimes afin de réutiliser des matériaux et ainsi diminuer l'empreinte carbone.
Nous avons déjà les plans ainsi que les permis de construire
Les locaux sont situés dans un environnement facile d'accès pour jeunes par les transports en commun.

Changement et Impact visé par ce projet

Le public du SAS Compas Format se compose de jeunes en âge d'obligation scolaire qui pour des raisons d'exclusion ou de décrochage se trouvent en rupture avec l'école et par la même avec la société. Ils sont issus pour la plupart de milieux sociaux défavorisés. Les locaux seront lumineux et permettrons ainsi aux jeunes de se concentrer pleinement sur leurs objectifs à atteindre qu'ils ont déterminés avec leur éducateur. Les jeunes pourront avoir des entretiens individuels avec leur éducateur et enseignant en toute discrétion ce qui n'est pas possible actuellement. Un local sera consacré aux rencontres avec les parents et tous les acteurs qui entourent ces jeunes et ceci en conformité avec les règles sanitaires imposées. Les emplacements choisis permettant la réalisation d'un partenariat plus efficace et plus efficient avec les différents partenaires (Ecoles, AMO, SAJ, CPAS...)
Notre projet sera actif sur la Commune de Seraing et de Verviers

[Avantages de nos nouveaux locaux](#)





Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N° d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

Nouveau bâtiment de Waremme, ressentis des jeunes et de l'équipe éducative

Le jeune J.A 16 ans

« C'est plus agréable pour faire des activités car il y a plus d'espace pour bouger, et c'est nouveau et propre c'est plus facile pour travailler. »

La jeune C.C 17 ans

« C'est plus facile pour parler en individuel quand on a un problème. C'est plus discret pour se retrouver avec sa famille et son éducateur. »

La jeune I.D. 17 ans

« Grâce à l'espace cuisine on peut profiter pour créer des projets culinaires, c'est comme une maison ! En plus il y a de la place et on n'est pas les uns sur les autres. »

Le jeune J.M 13 ans

« Le nouveau bâtiment est mieux que le précédent. Il y a plus de place pour profiter surtout pendant les pauses. On peut circuler facilement et faire des animations qui bougent car il y a plus d'espace. De plus, nous avons de la chance de profiter du terrain de basket et de foot et l'endroit est calme. »

L'éducateur Javier SMITH

« Depuis notre déménagement, il est clair que nous sommes dans une autre réalité. C'est agréable de travailler dans un espace plus grand et correctement agencé. Nous bénéficions d'un coin cuisine et des sanitaires adaptés pour les jeunes.

Il y a plus d'espace de travail et de rangement. Nous pouvons accueillir les familles dans la plus stricte confidentialité. De plus, notre situation géographique nous permet de profiter d'un espace multisports avec un terrain de basket et de foot en extérieur.

Les bureaux spacieux renforcent la cohésion en équipe. Les nouveaux locaux donnent aussi une image très professionnelle devant les parents et les partenaires. »

Le responsable du service Samuel PALLADINO





Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N° d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

Bâtiments plus spacieux et plus lumineux.
Possibilité d'agencer les espaces jeunes en vue d'activités diverses.
Bureaux pour le personnel bien agencés.
Salles de réunions agréables et lumineuses.
Sanitaires en suffisances.
Cuisine équipée permettant de réaliser des activités avec les bénéficiaires (culinaires, éducation à l'alimentation saine...)
Empreinte énergétique nettement inférieure.
Locaux sécurisés (portes d'entrée, système de vidéosurveillance, bouton d'alerte...)
Parking facile d'accès doté de suffisamment de place.
De nombreux locaux permettant la réalisation de réunions durant les mêmes périodes.
Espace vert à l'arrière du bâtiment.
Emplacement du bâtiment permettant un partenariat plus efficace et plus efficient avec les différents partenaires.
Mobilier (armoires, bureaux, étagères...) offrant beaucoup d'espace de rangement.
Agencement des locaux permettant un respect total des réglementations (décret SAJ, RGPD, anonymat de personnes le souhaitant lors des entretiens durant les réunions précédents l'inscription d'un jeune...).

L'enseignante Sophie GUILLEMEAU

Le nouveau bâtiment apporte de nombreuses possibilités de pistes de travail grâce à sa taille et à la disposition des locaux que nous avons pu imaginer. Une grande salle au centre nous permet à la fois de travailler en collectivité et en individuel. Nous pouvons organiser des ateliers où les jeunes ont l'espace pour travaux de groupe. Il nous est aussi possible d'isoler les jeunes afin d'augmenter l'efficacité du travail individuel. Dans cette grande pièce, nous avons pu à la fois créer un espace de travailler, mais aussi un espace d'échange (classe - espace réfectoire ou autre). Nous avons créé aussi un espace détente et de lecture. Cela permet au jeune de se déconnecter lorsqu'il en ressent le besoin ou tout simple, faire un peu de lecture.

De plus, nous disposons d'une cuisine équipée qui nous permet d'obtenir une vie en communauté avec le groupe. Nous organisons des ateliers, mais cette cuisine permet aussi parfois, de faire à manger au groupe (ou le jeune apprend à cuisiner). Effectivement, nous sommes parfois face à un public défavorisé (où le jeune ne mange pas à sa faim) ou tout simplement, ne mange pas correctement et sainement en famille. Cela nous permet de sensibiliser le jeune sur l'importance d'avoir une bonne hygiène alimentaire et par conséquent, de vie. Une bonne hygiène de vie permet une bonne concentration face au travail.

Nous sommes heureux aussi de pouvoir disposer de bureaux parfaitement agencés. Ils sont clairs, spacieux ce qui favorisent la concentration et le travail. Nous pouvons aussi aisément organiser des entretiens d'entrée, individuels et des réunions.

En conclusion, ce nouveau bâtiment apporte de l'envie, de la motivation tant pour les jeunes que pour l'équipe éducative.





Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N° d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

Le futur bâtiment de Seraing

Un éducateur Thibault HALIN

"Etat du bâtiment actuel - Avantages et changements liés à la construction d'un nouveau bâtiment :

Le changement de bâtiment du SAS Compas Format de Seraing par rapport à l'actuel permettrait de nombreux changements par rapport à la spatialité, autant en terme de taille, d'optimisation de celle-ci qu'en matière de modularité et de polyvalence. De part sa localisation d'abord, posséder une infrastructure en dehors du centre-ville faciliterait le parking des membres du personnel car le quartier actuel est régulièrement occupé par de nombreux véhicules. Cela amène un certain gain de temps quand les travailleurs arrivent le matin que lorsqu'ils partent en activités extérieures. Le futur bâtiment étant situé à proximité de points accessibles en transport en commun, cela permet également aux jeunes d'arriver dans de bonnes conditions tout en étant décentré du centre-ville. Aussi, nous aurions un espace davantage sécurisé pour organiser des activités sur le site même et l'aménager aux besoins du travail quotidien (potager, zone biodiversité, travaux et ateliers manuels, sport, etc). De cette manière, il me semble que les jeunes s'approprieraient d'autant plus les lieux mais également l'équipe encadrante.

Concernant l'espace intérieur du nouveau SAS, nous disposerions d'un lieu plus moderne, accueillant, qui serait personnalisable pour offrir un accompagnement au quotidien adapté et chaleureux. Notre bâtiment actuel est plutôt vétuste et nous le partageons avec un autre service. Les toilettes étant en commun, il y a beaucoup d'allers et venues et il me semble vraiment intéressant que le SAS possède son propre lieu bien à lui où chacun s'y sent à l'aise et aménagé de manière personnalisée. Comme le bâtiment sera neuf et plutôt écologique, les économies énergétiques permettraient une diminution substantielle des factures et l'argent ainsi gagné pourrait être utilisé à d'autres fins, en lien direct avec l'évolution du service. Je pense enfin que ce lieu donnerait encore plus envie aux jeunes de fréquenter notre service et serait une motivation supplémentaire pour s'y rendre régulièrement et ponctuellement. Un environnement accueillant étant facilitateur dans le cadre de prises en charges de jeunes en situation de décrochage scolaire."

Le responsable du service Fred DUPREZ

Inconvénients du bâtiment actuel:

- Luminosité mauvaise.
- Pas d'accès facile pour les PMR.
- Pas de toilettes de personnel.
- Pas de cuisine effective.





Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N° d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

- Partage du bâtiment avec une autre association.
- Pas de sécurité (on ne sait pas fermer nos bureaux, sauf le tien) pour notre matériel électronique et nos dossier.
- Pas de parking pour le personnel.

Avantages du bâtiment actuel :

- Ecole à proximité du sas et facile d'accès à pieds.

Avantages du nouveau bâtiment :

- Bureau effectifs et sécurisés en termes de dossiers...
- Luminosité.
- WC séparés de ceux des jeunes.
- Local pour le matériel de sport.
- Parking pour le personnel.
- Accès facile pour les jeunes avec les transports en voiture.

L'enseignante Emilie DEWAELEHEYS

Le bâtiment dans lequel nous accueillons les jeunes en décrochage scolaire n'est pas adapté à la réalisation optimale de notre mission qui est d'aider nos bénéficiaires à reprendre le chemin de l'école dans les meilleures conditions possibles. Cette inadaptation se décline tant sur le point de vue des infrastructures vieillissantes que de l'ergonomie du bâtiment.

Actuellement, les classes ne permettent pas d'accueillir tous les jeunes en même temps. En effet, afin que tous aient suffisamment d'espace, il est préférable de travailler par groupe de huit à dix jeunes. Il est alors nécessaire de scinder les élèves en deux groupes. Néanmoins, les deux classes présentes dans le bâtiment communiquent en laissant passer le bruit de l'une et de l'autre. Si un groupe de jeunes a besoin de concentration accrue, il est impossible d'organiser une activité dans l'autre classe avec le second groupe. Cette deuxième classe est donc rarement utilisée lors des heures de cours scolaires. Les jeunes ne pouvant rester en classe travaillent généralement dans la salle d'accueil qui est accolée au bureau de l'équipe éducative. Malheureusement, le bureau n'est également pas insonorisé et cela est assez gênant lorsque des informations confidentielles se discutent en équipe ou lors de communications téléphoniques.

De plus, de manière plus pratique, l'exiguïté des classes ne permettent pas une flexibilité du travail de l'apprenant. En effet, les travaux de groupe ainsi qu'une différenciation dans l'apprentissage sont difficilement réalisables. Ce manque de coopération et de personnalisation du groupe classe ne favorisent pas le bien-être des jeunes et empêchent une réelle autonomie et émancipation.

En outre, très peu de prises électriques sont présentes en classe (ou elles sont toutes rassemblées dans un même coin). Il est donc très compliqué de travailler en îlots et d'utiliser des ordinateurs ou toutes autres technologies qui pourraient soutenir les élèves dans certains apprentissages ainsi que de réaliser certaines activités.

Il faut ajouter à cela le manque de luminosité dû aux bâtiments alentours. La classe est pourvue de grandes fenêtres qui devraient apporter un éclairage naturel idéal. Cependant, un bâtiment en vis-à-vis empêche la





Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N° d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

lumière d'entrer. Il est donc nécessaire d'éclairer constamment la classe à la lumière des néons. Cet éclairage aux néons gêne nombreux élèves qui se plaignent de maux de tête et n'apporte pas un espace de travail serein. Sans oublier que les châssis sont pourvus de vitres en simple vitrage, et ce pour tout le bâtiment, qui laissent passer non seulement le froid ou la chaleur mais également le bruit venant de l'extérieur. En effet, la classe principale est située à l'avant du bâtiment donnant sur une rue très fréquentée tant par des voitures en stationnement que par les élèves d'une école secondaire. Cette rue est un passage obligé pour ces élèves afin de se rendre à l'arrêt de bus. De plus, plusieurs snacks présents dans la rue occasionnent également des nuisances sonores. Il n'est pas rare que certains élèves d'écoles extérieures crient devant les fenêtres, grimpent sur les appuis de fenêtre ou frappent aux carreaux afin de vérifier qu'un de leur copain se trouve en classe.

En ce qui concerne les moments de pause, nous disposons également d'espaces trop exigus ou non adaptés. Que cela soit à l'extérieur ou à l'intérieur, les jeunes se retrouvent l'un sur l'autre ce qui occasionne des tensions inutiles.

La cour extérieure ne permet pas aux jeunes de se défouler durant les moments de pause car elle est entourée d'autres bâtiments avec des fenêtres en simple vitrage. Il est déjà arrivé que les vitres se délogent de leur châssis spontanément et tombent au sol laissant des résidus de verre pouvant blesser les jeunes. De plus, les jeunes ne peuvent pratiquer un sport dans la cour de peur de briser d'autres vitres.

En hiver, la salle de pause est surchauffée par de gros radiateurs en fonte qui coupent le froid (dû aux châssis simple vitrage). Néanmoins, cette chaleur devient vite étouffante et insupportable. Cette atmosphère pesante et la proximité des jeunes engendrent régulièrement des conflits entre les jeunes.

Nous partageons certaines parties du bâtiment (cour et toilettes) avec une ASBL accueillant des adultes en difficultés. Cette cohabitation a parfois été malsaine pour nos jeunes qui rencontrent les bénéficiaires de l'autre ASBL dans les toilettes ou dans la cour. Il est arrivé que nos jeunes se fassent interpellés de manière inadéquate par les adultes ou fument une cigarette en cachette avec eux. De plus, un vis-à-vis existe entre la cour extérieure et le local de pause. Les adultes voient donc ce qui se passe au sein de notre bâtiment ainsi que qui le fréquente ce qui déroge à notre principe de confidentialité.

Il est également à noter qu'en plus de partager certaines pièces, les bâtiments des deux ASBL ne sont pas fermés l'un à l'autre. Il n'est pas rare de retrouver un adulte de l'ASBL voisine dans notre bâtiment ou même dans nos classes ou bureau, là où se trouvent des documents qui concernent nos jeunes.

Une éducatrice Sophie CHUFFART

Le bâtiment vieillissant est mal isolé avec des infrastructures désuètes. Les châssis simple vitrage laissent passer le froid ou la chaleur. Les radiateurs en fonte chauffent effectivement rapidement les pièces mais les rendent tout aussi étouffantes et surchauffées. Ce qui ne favorise pas une ambiance détendue et studieuse.

De plus, les toilettes sont vétustes. Chez les femmes, une fenêtre est constamment ouverte (hiver comme été) afin





Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N° d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

d'aérer et de tenter d'apaiser une odeur nauséabonde persistante. Au niveau des toilettes hommes, cela est bien pire car il y a de grands urinoirs mal entretenus qui fuient lorsque l'on tire la chasse. Malgré le nettoyage régulier, il n'y sent pas bon. Souvent, les garçons préfèrent éviter de s'y rendre en utilisant les toilettes des filles ou en se retenant toute la journée.

Le bâtiment est pourvu de petites pièces réparties sur trois niveaux. Nous n'avons pas eu le choix d'installer la salle d'entretien au troisième niveau. Néanmoins, lors des réunions avec les jeunes, la famille et les partenaires, cela pose problème lorsqu'un des participants a des problèmes de santé ou de mobilité. Nous devons donc bouleverser toute l'organisation afin de recevoir les personnes dans une salle du rez-de-chaussée ce qui n'est pas idéal au vu du manque d'isolation sonore.

En règle générale, notre bâtiment actuel n'est pas agréable à vivre et à travailler tant en ce qui concerne l'infrastructure vieillissante et non entretenue ainsi que l'ergonomie. De plus, le quartier où nous sommes implantés ne favorise pas le bien-être recherché pour nos élèves. Sans nous empêcher de mener à bien notre mission d'aider les jeunes en décrochage scolaire, le bâtiment n'est pas un renfort et est même plutôt un frein à notre travail.

Une éducatrice Ludivine CUVELIER

Actuellement, nous louons un bâtiment de la commune situé dans le bas de Seraing. Ce bâtiment ancien et délabré à certains endroits ne nous permet pas d'accueillir les jeunes en situation de décrochage scolaire de manière optimale. En effet, les jeunes sont cloisonnés dans de petits locaux et ont peu d'espace d'étude et de loisir. La pièce servant de réfectoire reste très petite pour les adolescents. De plus, à certaines périodes de l'année scolaire, le nombre de jeunes étant très important, les locaux deviennent très exigus. Malheureusement, nous ne pouvons pas non plus utiliser la petite cour extérieure, car celle-ci est partagée avec une autre ASBL accueillant des adultes en formation d'apprentissage. Ceux-ci n'ont pas les mêmes règles de vie, notamment pour l'utilisation de la cigarette et du téléphone portable. Nous devons également partager les toilettes et le local d'entretien en plus de cette petite cour. Cela n'est vraiment pas pratique, d'autant plus dès que de nouvelles contraintes s'imposent, telle que cela peut être le cas en cette période de covid 19. La configuration et la localisation du bâtiment ont une répercussion sur l'ambiance de groupe, tant entre les jeunes qu'avec l'équipe. L'accès à ce bâtiment reste non-accessible pour les personnes à mobilité réduite. Avec trois marches devant la porte d'entrée et construit sur deux étages, il ne nous permet pas aisément d'accueillir les personnes, que ce soient les jeunes, leurs parents ou les différents partenaires. Le bâtiment est également proche de nombreuses écoles secondaires de la ville d'où proviennent bon nombre de nos jeunes. Cela entraîne parfois des conflits entre ces étudiants et les jeunes inscrits au SAS. Par crainte de ces conflits, il arrive même que certains jeunes refusent un accompagnement de notre part.

Les nouveaux bâtiments permettraient un changement d'environnement pour de nombreux jeunes ainsi qu'une meilleure configuration des locaux.





Service d'Accrochage Scolaire
Compas Format asbl
Siège social : 1 rue Cahorday – 4671 Saive
Banque : CBC BE26 7320 4724 6529
N° d'entreprise : 0476855067
Directeur : Alain Moriau
alain.moriau@compas-format.eu
www.compas-format.eu

Site de Verviers :
8 rue Robert Centner, 4800 Verviers
Tél : 087560653
florian.zangas@compas-format.eu

Site de Seraing :
12 rue Colard Trouillet, 4100 Seraing
Tél : 043309710
frederic.duprez@compas-format.eu

Site de Waremme :
32A rue du Warihet, 4300 Waremme
Tél : 019677203
samuel.palladino@compas-format.eu

Le futur bâtiment de Verviers

L'équipe éducative de Verviers

- Une meilleure visibilité pour Compas Format (publicité grâce aux points suivants).
- Economie d'énergie.
- Meilleure qualité d'accueil des jeunes, des familles et des partenaires.
- Amélioration des conditions de travail de l'équipe éducative
- Optimisation de l'espace grâce à la conception de locaux adaptés à nos activités

Etant donné qu'ils ont été conçus pour ça, les nouveaux bâtiments sont bien mieux adaptés à nos activités.

Un grand espace permet de mener aisément des activités variées tout en ayant suffisamment de place pour l'espace "classe " restant consacré aux activités scolaires.

La cuisine est ouverte sur le reste et est bien plus accueillante que le petit espace sombre et exigu de l'ancien bâtiment.

Tout cela ajouté aux autres pièces (salle d'entretien, bureau, hall d'entrée, toilettes) permettra une organisation spatiale bien plus cohérente.

De plus, les nombreuses fenêtres et puits de lumière amènent une luminosité qui fait clairement défaut dans l'ancien bâtiment dont l'isolation thermique est également inexistante.

D'une façon générale, le cadre de vie y est incomparable à nos anciens locaux.

